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地域おこし協力隊活動報告
（３年目総括）

高橋敦

プ ロ フ ィ ー ル

l 高橋敦（大分市出身）４７歳

l 東京でＳＥとしてサラリーマン
生活２６年（農業経験ゼロ）

l 将来、大分での就農を目指し、
地域おこし協力隊制度を使って
大分市にUターン

l 現在、大分市地域おこし協力隊
として活動３年目、業務として
の農業振興の活動をしながら、
自らの就農に向け準備中
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地域おこ
し協力隊
の活動

農業振興活動
おおいた農業塾の運用スタッフ



3

農業振興活動
おおいた農業塾の圃場管理

農業振興活動
大分ピーマンファームのスタッフ
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農業振興活動
援農かっせ隊事業の活性化活動

農業振興活動
農作物の獣害対策活動
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地域活動
環境整備・清掃

地域活動
取材による地域交流と P R活動
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地域活動
イベントや P R活動

農業研修
ニラ栽培
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農業研修
パセリ栽培

地域での
自主活動
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地域での自主活動
休耕田をお借りして家庭菜園

地域での自主活動
農作業を通じた地域住民との交流
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地域での自主活動
地域活動を通じた地域住民との交流

地域での自主活動
宇曽嶽神社の大祭
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地域での自主活動
清正公祭り

野津原の魅力探しと S N S発信

地域での自主活動



11

協力隊の３年間を振り返って

私の協力隊としての３年間は「おおいた農業
塾」や「大分ピーマンファーム」など市や農協の
農業担い手育成事業のお手伝いをさせて頂く事が
主な活動となりました。農業を目指す方にとって
少しはお力になれたかと自己評価しています。
一方で、地域活動が二の次となってしまい、野

津原に満足のいく地域貢献ができなかった事が悔
まれます。
ただ、幸い任期終了後も大分市に定住する事が

できそうですので、これから先も野津原に何等か
の形で恩返しをしていきたいと思います。

これからの進路

• 本格的な就農準備に入ります。大分
市ファーマーズカレッジ事業による
受入農家様のもとで２年間、専門的
な栽培技術を学びます。

• 栽培品目はパセリに決めました!２
年後にパセリ農家として自立しま
す!
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最後に

私は東京に居たころ大分での就農を目指してはいたものの、
農業経験や知識がなく、どのような形で農業を営んでいくの
か、栽培品目を何にするのかなど、就農進路の選択がとても
難しい状況にありました。
この３年間、地域おこし協力隊の活動を通じて多くの知識
と経験を得る事ができました。また農政課に所属させて頂き、
身近に就農相談にのって頂ける職員さんがいてとても心強
かったです。地域おこし協力隊の３年間があってこそ、納得
のいく進路を選択する事ができました。
農政課、野津原支所、市民協働推進課の皆様、またその他
関わりを持たせて頂いた農業従事者や野津原地域住民の皆様、
大変お世話になり有難うございました。

ご清聴ありがとうございました。


